

# TRAVAUX ORIGINAUX

---

## EXTINCTION DE VOIX GUÉRIE À LA SUITE D'UNE HYSTÉROPEXIE

---

Par le Dr A. CHARBONNEAU, d'Ogdensburg, N. Y.

---

Le 5 mai dernier, Madame G. L. se présentait à mon bureau dans un état de santé très précaire. Elle avait dû marcher environ deux arpents du débarcadere des chars urbains à mon bureau et cette courte marche l'avait épuisée. La figure était émaciée, la respiration accélérée et puérile, le pouls rapide; elle dut se reposer avant de pouvoir parler. Sa voix était très faible et presque entièrement éteinte; il fallait être très près d'elle pour la comprendre. Elle m'apprit donc qu'elle souffrait depuis quatre ans de cette extinction de voix. Elle avait été traitée par un spécialiste de renom qui lui laissa à entendre qu'elle était prise de tuberculose pulmonaire et laryngée. J'examinai donc les poumons, mais ne put découvrir aucun symptôme de tuberculose. Je n'examinai pas la gorge pensant qu'elle était atteinte de laryngite chronique qui ne pouvait être la cause unique de l'état général fortement altéré dans lequel elle se trouvait. Je poussai donc plus loin mes investigations, et bientôt les douleurs sacrées, les besoins fréquents d'uriner, les douleurs après la miction, la constipation, les gonflements douloureux, le manque d'appétit, la dépression physique, la menstruation irrégulière et la dysménorrhée m'apprirent que l'utérus était en faute. En effet à l'examen bimanuel je découvris une rétroflexion de l'utérus. J'appris alors qu'elle souffrait depuis seize ans et qu'elle avait été traitée pour déplacement de la matrice par l'usage des pessaires; mais sans succès. Son état était toujours allé s'aggravant de plus en plus. Jugeant alors qu'elle ne pourrait être soulagée de nouveau par l'usage des pessaires, je lui proposai donc de l'opérer lui faisant comprendre que c'était l'unique moyen pour elle de recouvrer la santé. Elle le comprit et consentit avec empressement. Je l'y préparai donc, et le 29 du même mois je pratiquai l'hystéropexie abdominale. Elle fit une convalescence non interrompue; mais à ma grande surprise le second jour après l'opération elle pouvait parler plus facilement et plus distinctement. Sa voix continua à s'améliorer et aujourd'hui elle est contente d'avoir recouvré complètement l'usage de la voix en même temps que la santé.

Lorsque je l'opérai, j'espérais bien faire disparaître tous les symptômes nerveux réflexes qui dans ces cas de déplacements utérins, produisent souvent